
下野市公民館運営審議会 議事録 (要旨)

審議会名等 令和５年度第３回公民館運営審議会

日 時 令和５年１０月２６日（木） 午前９時３０分～１１時００分

場 所 国分寺公民館 視聴覚室

委 員 出席者 中川 賢一、田熊 利光、高橋 佳枝、石崎 勝二、

石田 節男、高橋 裕美、津野田 久江、北村 優子

小林 直子、上野 文夫、鈴井 祐孝、羽石 孝子

欠席者 板垣 博史、篠原 文子、加瀬 裕美

教育委員会 生涯学習文化課長 根本 宣明

国分寺公民館長 神山 裕

石橋公民館長 齋藤 英子

南河内公民館長 齋藤 光利

南河内東公民館長 大島 浩司

生涯学習文化課 主幹 橋本 幸昌

公開・非公開の別 （ 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開 ）

傍 聴 人 ０人

報道機関 ０人

議事録（要旨） 作成年月日 令和５年１０月２７日

１ 開 会 南河内東公民館長 大島 浩司

２ 委員長あいさつ 中川 賢一

３ 教育長あいさつ 石崎 雅也

４ 議 事

（１） 令和５年度講座受講状況について (資料１)

（２） 令和５年度公民館講座中間報告について (資料２)

（３） 公民館休館日について (資料３)

５ その他



４ 議 事

（１）令和５年度講座受講状況について

（２）令和５年度公民館事業中間実績報告について

中川委員長

事務局

中川委員長

審議事項 議事(１)「令和５年度講座受講状況について」審議する。

事務局からの説明を求める。

議事（１）について 令和５年度講座受講状況について事前質問に

ついて説明。のち、各館から補足説明。

終了としたい、次の議事に進みたい。

中川委員長

事務局

再質問

事務局

再質問

事務局

審議事項 議事(２)「令和５年度公民館事業中間実績報告について」

審議する。

事務局からの説明を求める。

議事（２）について 令和５年度公民館事業中間実績報告について

各館で特質すべき講座、事例を説明。続いて委員からの意見質問につ

いて事務局から回答。

・国分寺公民館「ふくべ講座」

引きこもり状態であった方が今では積極的に参加しており、道具の

買い出し等にも自ら行うようになり、引きこもりが解消されたことが

講座にも人を変化させる力があることを再認識した。

・南河内公民館「ゆうがお大学」

１コマでｅスポーツの体験を実施した。はじめての体験の方が多

く、「スポーツ」の名であったため、運動のできる服装で来られた方

もいた。この体験が家庭内交流につながることを期待したい。

また、今後も同様な講座を検討していきたい。

子供を先生にするような取り組みはどうか。

中学生も高齢者等との交流もできるよう学校でも取り組んでいる

ので、積極的にお声がけをしてほしい。

ありがとうございます。いろいろな方法を検討していきたい。

・石橋公民館「新・フラワーガーデン」

旧石橋公民館から続いている市民と一緒に花壇管理をすることを

目指した講座である。次年度からは「しもつけオープンガーデンクラ

ブ」を中心とした講座として、市民力を活用する方向で実施する予定

である。

・南河内東公民館「ザ・ヒーローズ」

自ら体験し、防災の必要性を学ぶ講座。消防団が積極的にかかわり、

団員も今後も協力していきたいとのこと。

今までにない講座であり、いい経験となったのでないか。

石橋公民館では、令和６年度に同様な講座を実施する予定である。



（３）公民館休館日について

（４）その他

５ その他

令和５年度公民館まつりについて

例年２月に実施している公民館まつりであるが、次第のとおり、各館とも第１回実行

委員会を実施した。

各館で開催方法は多少異なるが、例年どおり、土、日の２日間で実施する。

なお、南河内東公民館は改修工事のため、開催場所は南河内公民館で実施する。

ぜひとも、委員の皆様には見学に来ていただきたい。

閉会

事前の質問について説明。

①他施設の講座、講演会との受講状況。

②スマホ講座の継続的実施。― 実施の予定あり。

③様々な分野の講座の実施。― 令和５年度南河内公民館では、戦争

や自衛隊を題材に講座を実施。他の分野も検討中。

④家庭教育、青少年教育講座のさらなる実施。― 令和６年度、増設

の予定あり。

⑤「地域づくりに向けた支援」に向け、他課と協議し、講座の実施に

向け、準備してほしい。― 他課との協議を今後検討していきたい。

⑥自販機の設置。― 参入業者がない。なお、周辺に店舗、自販機が

あることから、いつでも購入可能である。

中川委員長

事務局

中川委員長

次に議事（３）「公民館休館日について」審議する。

事務局からの説明を求める。

別紙資料３のとおり、現状で一番可能な対応は第３日曜日の開館で

ある。経費の確保ができた段階で対応したい。

一つの前進が見えたことは喜ばしい。今後も市民に喜ばれる方向に

意見していきたい。

事務局

中川委員長

次回、第５回公民館運営審議会は１２月中旬とし、決定次第通知を送

付する。

質問がなければ本日の会議は以上で終了する。


